
■■■ 前回ふりかえりシートまとめ（１０月１日分） ■■■ 

1. 今日の議論でよかったこと 

気兼ねなく、自由に話ができたこと。 

立場の違う方々と話ができてよかった。 

色々な活動をしている方と話ができたのでよかった。 

他の地域の方のいろいろな話が聞けてよかった。 

他地域の方の話が聞けて、参考になった。 

色々な意見が聞けてよかった。 

初回にもかかわらず、みなさんよく発言されていた。 

１回目で初対面の方がいる中、自由に意見を出し合えたことがよかった。 

みなさん発言があってよかった。 

全員の方から意見が聞けてよかった。 

意見がたくさん出たこと。 

思っていることを言えることがいいと思う。 

議論の方向性が見えてよかった。 

話がまとまらなそうに見えてまとまっていたこと。 

ファシリテーターのおかげで話しやすいワークショップができた。 

学生のことも気にかけ、意見を聞こうとする姿がよかった。 

若い人の意見が聞けてよかった。 

学生も参加していて、バランスがよかった。 

それぞれがしっかりと議論について深く考えていること。 

参加者が知識人が多く、勉強になった。 

様々な地区、年代、立場の方から意見が聞けて、普段の生活の中では見えていない現状を

知ることができた。 

各グループともに、同じような考えが出ていて興味深かった。 

色々なまちの課題がわかってよかった。 

行政側だけでなく、施設の問題点など聞けてよかった。 

公共施設についての認識が変わった。 

新潟市の公共施設の現状がよく理解できてよかった。 

葛塚地域の公共施設の利用状況（偏差値）などがわかってよかった。 

施設によって、その必要性について、様々な意見があった。 

地域の実情が、葛塚地域内でもバラツキがあることがわかった。 

葛塚地域でも、住んでいるところで問題点が異なるということを知れてよかった。 

現在の葛塚の状況を知ることができた。その上で課題・問題点を知れた。 

太田の現状、他のコミュニティの現状などが聞けてよかった。 

太田地域の検討経緯の説明ができたこと。 

現在の公共施設の問題点や、太田小学校の跡地活用についての状況を知ることができてよ

かった。 

もっと利用者の立場で考えてみるべき。 

ここで出された意見が認められるといいと感じた。 

施設の利用の促進、ＰＲをして、価値を上げる方がよい。 

耐用年数がきている施設は、利用者の利便性を考えながら対応する。 

車での生活がほとんどなので、高齢化社会になったときに、建物本体の機能だけでなく利

便性も重要だと思った。 



2. 内容について言い足りなかったこと 

１回目であるため、まだ先が見えず、言い足りないことがあるか否かもわからない状況。 

思いつきの内容発表になったが、ある程度、主催者の意図するところがわかれば、内容も

変わったかもしれない。 

もう少し、検討事項をまとめてほしい。 

大学生の集いの場やパワーの活用について言い足りなかった。 

葛塚小学校が地域内に入っておらず、話に上がらなかったのが残念だった。 

最初なのでまとまりがない話になってしまった。 

公共施設はできるだけ集約できたらいいと思う。 

北区の情報を、もっと大学生に知らせることができたらよかった。 

公共施設の経費を減らして、施設は減らさない方向で、ワークショップの意見が取り入れ

られた実行計画が完成することを望む。 

減らすことが前提なのか。もう少し、一般区民を含め、色々な機会をとらえ説明が必要。 

建物としての利用価値に目が行きがちになるが、自分の生活、これからの生き方を視点に

したときに必要な施設について、自分の考えが足りなかった。 

新しい施設をつくるときは、デザインだけでなく、後々のコストも考えてつくった方がい

いと思う。 

太田小の跡地をどうするのかという点に多く時間がかかりすぎかと感じた。 

少子高齢化になるが、高齢者にとって優しい、子育て世代にとって優しい、人口増加、誰

にとっても過ごしやすいまちになってほしいと思う。 

3. 進め方について言いたいこと 

（全体） 

特に問題はないと思うので、次回も今回のように進めてほしい。 

今のままでよいと思う。 

今後の北区の発展につなげたい。 

市の公共施設についての考えを知りたい。 

市の考え（しっかりとした方向性）を聞きたい。 

スライドの説明は必要なのか。長すぎる。時間のムダ。 

資料がたくさんありすぎる。スライドで見る分は、紙は不要では。 

行政側で言われた「市の方向性ありき」で進めないでほしい。 

（グループ討議） 

司会がわかりやすく上手に進めてくれた。 

ファシリテーターがよかった。 

色々な意見が聞けて、ファシリテーターも進行を上手にしていたと思う。 

とても上手にまとめていた。 

ファシリテーターが、他者の意見の要点をまとめて説明してくれるので、わかりやすかっ

た。 

全員にひとことずつ意見を出してもらったことがよかった。 

グループ全員の意見を尊重し、平等に話ができるとよいと思った。 

話の流れに沿って話を振ってもらえてよかった。 

（開催日時など） 

会議の時間を少し考えてほしかった。 

開始、終了時間を早めにお願いしたい。 


